



水やりもしているし、今日もいいキュウリができてるわあー。

梅雨。毎日のように雨が降ります。「雨の日ばかりじゃつまらないな」と思います。晴れた日は暑さをしのぐのも大変で「こんなに暑いと外で遊べないしつまらないわ」と思います。まあ、自然相手に愚痴を言っても仕方のないことだけれども、私たちってホントに自分勝手ですよ。

すみれ組の園庭にあるメダカ池では稲がすくすくと育っています。晴れの日には存分に日の光を浴びて雨の日にはたくさんの水を得て、やがては瑞穂となり米になる。そう、雨の日も晴れの日もどちらも大切。

風の子便り



KAZENOKO DAYORI

滋賀大学教育学部附属幼稚園



楽しいね！水遊び

面倒なことでも、あとに楽しいことが待っているということがわかると頑張れる年少児。よいしょよいしょと水着に着替えて準備完了。楽しい水遊びのスタートです。

興味があることに没頭する年少児

からだじゅうで水の冷たさを感じる年中児

友達と一緒に工夫して楽しむ年長児

遊びの様子は様々ですが、季節の変化があるからこそ、夏の水遊びはとりわけ楽しいものになるのだと感じています。「**季節により自然や生活に変化があることに気づく**」幼稚園の遊びや生活で大切にしたいことです。

冬のビオトープに張る氷は痛いほど冷たく、夏の水遊びは体全体で気持ちよさを味わえる。そんな四季折々の自然や生活の変化に触れることができるように園庭環境も整えていきたいと考えています。冬はあんなに寒々しかったビオトープも今はとても賑やかになり、スイレンが可憐に咲いています。



いつも心に音楽を

夏休み前の節目となる行事「音楽会」。

日ごろの遊びやクラスでの活動を披露する「**ハレの舞台**」は日常とは違う体験を得ることができる大切な機会だと思っています。いつもと違う緊張感や、わくわくする気持ち、終わった後の解放感や満足感。友達と一緒に取り組んだ一体感の心地よさや嬉しさ。豊かな心情や感性が育まれることを期待して取り組んできました。

保護者の皆様の温かいまなざしに支えられ、子供たち一人一人がうれしさや楽しさを存分に感じる事ができたように思います。幼稚園での日々で培われた一人一人の育ちが発揮され、そのことを感じていただけたことに感謝の気持ちでいっぱいです。

さて、それからそれから…

それぞれのクラスの合奏をしっかりと見ていた年長の子供たち、「次はあやめさんの曲ね！」と入り混じって音楽会遊びを楽しんでいます。





～副園長のおしゃべり～

笹の葉さらさら 軒端に揺れる お星さまきらきら 金銀砂子 「たなばた」

毎年口ずさむ歌ですが、子供たちにはどのような風景が見えているのでしょうか。昔ながらのことがよいとばかりは言えませんが、笹飾りの向こうに見える数多の星の輝きに願いを込める、風情の中に夢というロマンスがあってステキだなあと感じます。朝、昼、夕べ、空を見上げると、はっとするほどの美しさに出会うことができたり、雲の形に想像を膨らませたり、自然の不思議が感じられます。

さて、7月7日の「たなばた」は、3月3日の桃の節句、5月5日の端午の節句と同様に、季節の節目となります。『子供が心豊かに健康に育ちますように』星への願いを短冊にしたためます。夢に向かって日々を暮らすことってとてもステキなことだと思います。今年は何んな願い事をこめられましたか？

季節のアルバム



ツマグロヒョウモンのサナギが次々と羽化していきます。羽化したばかりの蝶が羽を乾かしている様子を「がんばれ・・・」と見守る年長児

子供たちには名前を伏せていますがカイコを育てています。桑の葉だけをモリモリ食べてどんどん大きくなりました。今は繭ができています。

小学校のプールで遊ぶ年長児。楽しく遊ぶために監視と安全確認をしっかりと行います。たっぷりの水に浮かんでとても楽しそうでした。



すみれ組の園庭にて。それなりにうまく育ってきた稲、ツルをどんどん伸ばすアサガオ。少しずつ赤くなってきたブチトマト。充実しています。

音楽会の前も、終わってからも、音楽は子供たちのすぐそばにあるようです。身近にある楽器を使って毎日のようにミニコンサートが開かれます

ビデオカメラを使ってモニターに大写しにしているメダカの卵。「目玉が動いている！」と、飼育ケースとモニターを見比べっこ。科学の芽です。

さぁ！夏休み！いつもと違うアイデアで楽しく過ごしてくださいね。私、少年期は五厘刈り（一番短い丸刈り）でした。海水浴に連れて行ってもらい、日焼けした頭の皮がむけたことも思い出……。さて、お金をあまりかけずに夏を過ごしたい。アイデア募集中！

ベランダでのプール遊びやもちろん琵琶湖での水遊びが大人気なようです。ただ「琵琶湖は浮かれないから怖いよー」との声も確かに、海と同じように思っていたらおぼれてしまいますので監視はしっかりとお願いしますね。
あと、そうめんの薬味をどうするかという課題もいただきました。私はミョウガと梅干を入れるのが好きです。
どうぞ、楽しい夏休みをお過ごしくださいね。

